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ALUMNOS DE CERRILLOS DE TAMAYA 
CREAN VISTOSO PROYECTO ECOLÓGICO

04

ASUMIÓ SUS FUNCIONES APUNTANDO AL CONTACTO CON LOS VECINOS

NUEVO PREFECTO DESTACA  
LABOR CONTRA LA INSEGURIDAD

Si bien conoce la zona, ya que fue comisario de Ovalle hace una década, el Coronel de 
Carabineros Gianni Barnato reconoce que el escenario de violencia ha cambiado, por lo que 
la actuación de la institución también debe adaptarse. Asumió este miércoles como nuevo 
Prefecto de Limarí-Choapa, asegurando que “mi oficina será la calle”. 03
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“ESTOS DÍAS NOS ESTAMOS 
INSTALANDO, HA ESTADO 
UN POCO LENTO, PERO A 
MEDIDA QUE PASEN LOS 
DÍAS IRÁ REPUNTANDO, 
ESPERAMOS TENER MÁS 
AFLUENCIA DEL PÚBLICO”
MARILUZ LÓPEZ CASTRO

AGRUPACIÓN DE EMPRENDEDORAS “AVE 
FÉNIX”

De esta manera, la Municipalidad dio 
la autorización para que la tradicional 
feria vuelva a su lugar de trabajo, en 
donde  permanecerán hasta el 2 de 
enero del 2023.  

EXPECTATIVAS
En estos primeros días se han visto 

algunos pocos clientes haciendo 
sus primeras compras en la Feria 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Feria Navideña vuelve a la 
Alameda recargada de energía 

y con variados productos

TRAS INSISTIR Y RECIBIR LA AUTORIZACIÓN DE LA MUNICIPALIDAD

Las agrupaciones “Ave Fénix” y “Jefas de Hogar” se instalaron 
en el bandejón central de avenida Ariztía con un total de 60 
puestos, los que se quedarán en el lugar hasta el 2 de enero 
del 2023. 

Atrás quedaron las suspensiones 
por pandemia y la polémica del año 
pasado para la Feria Navideña, la cual 
se volvió a instalar en la Alameda de 
Ovalle para ofrecer sus variados pro-
ductos para las fiestas de fin de año. 

Los puestos y toldos comenzaron a 
instalarse en el bandejón central de 
Avenida Ariztía el pasado domingo 
27 de octubre, y ya el lunes 18 los y 
las comerciantes iniciaron las ventas. 

En total son 60 los puestos de venta, 
correspondientes a dos agrupaciones 
de emprendedoras: 32 de la agrupa-
ción Ave Fénix y 28 de la agrupación 
Jefas de Hogar. Cabe señalar que 
ambos grupos están conformados 
principalmente por madres amas 
de casa, quienes dedican parte de 
su tiempo al comercio para sacar 
adelante a sus familias. 

En esta oportunidad el espacio tam-
bién fue decorado con luces y una 
fachada en la entrada, para darle un 
mayor colorido y realce. 

PROBLEMAS EN EL CAMINO
Como ya fue señalado, la Feria 

Navideña no estuvo exenta de difi-
cultades. Primero por la pandemia que 
obligó la suspensión de toda actividad 
masiva, posteriormente por la no auto-
rización para instalarse el año pasado, 
esto por parte de la Municipalidad de 
Ovalle, ya que esperaba reunir todos 
los comerciantes en el sector de la 
Vega Chica. 

“Nuestra agrupación siempre ha 
venido a la Alameda para estas fechas, 
también vamos a fiestas religiosas, 
y por eso nos afectó mucho la pan-
demia, porque no podíamos salir a 
trabajar, acá hay muchas mujeres que 
hacen el trabajo de madre y padre, 
en ese momento sirvieron los bonos 
del Gobierno y los retiros de la AFP, 
también nos tuvimos que reinventar 
por internet para poder tener ingresos”, 
manifestó al respecto la presidenta 
de la Agrupación Ave Fénix, Mariluz 
López Castro. 

En la misma línea, la vocera de la 
agrupación “Jefas de Hogar” Paola 
Araya, comentó que “nosotras es-
tuvimos dos años y medio en ca-
sa, trabajando por delivery, era muy 
complicado. Ahora ya salimos de la 
pandemia gracias a Dios y estamos 
de vuelta a la Alameda, esta es una 
buena oportunidad para nosotras. En 
el camino siempre hay piedrecitas, 
se tuvo que ir al Concejo Municipal 
y nos apoyaron los concejales, y por 
eso les doy las gracias a ellos y al 
alcalde subrogante Héctor Vega, por 
permitirnos estar acá”. 

LUCIANO ALDAY V.En la Alameda de Ovalle se volvió a instalar la tradicional Feria Navideña con un total de 60 puestos. 

Navideña, pero se espera que en los 
próximos días el número de público 
y ventas vaya aumentado. 

“Estos días nos estamos insta-
lando, ha estado un poco lento, pe-
ro a medida que pasen los días irá 
repuntando, esperamos tener más 
afluencia del público, agradecemos 
la nota del diario para acercar a la 
ciudadanía y a todos los pueblos de 
los alrededores, esperamos que nos 
vaya bien, ya que estuvimos dos 
años sin trabajo, agradecemos a la 
Municipalidad de Ovalle por todo lo 
que nos ha aportado este año”, indicó 
Mariluz López. 

En esto coincide Paola Araya, quien 

de paso hace una invitación a la 
comunidad de toda la provincia para 
que compre sus variados productos, 
“las expectativas de nosotras es ven-
der todo, tenemos ropa, artesanías, 
perfume, hay de todo con las ‘tres B, 
bueno, bonito y barato’. La primera 
semana es lenta, la segunda semana 
es poquito mejor, y ya las dos últimas 
tienen que ser las mejores, que sean 
buenísimas en ventas para todas. 
Invito a todas las comunas de alre-
dedores, a Monte Patria, Combarbalá, 
Río Hurtado y Punitaqui, y a todos 
los pueblos para que nos puedan 
visitar, tenemos cosas muy bonitas 
y baratas”, concluyó. 

La Agrupación Jefas de Hogar es una de las que compone la Feria Navideña. LUCIANO ALDAY V.
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Nuevo prefecto de Limarí pone a lupa en el 
combate de la inseguridad de la provincia

ASUMIÓ FUNCIONES LA MAÑANA DE ESTE MIÉRCOLES

Si bien conoce la zona, ya que fue comisario de Ovalle hace 
una década, el Coronel Gianni Barnato Gómez reconoce que el 
escenario de violencia ha cambiado, por lo que la actuación de 
la institución debe adaptarse. “Mi oficina será la calle”, señaló 
a El Ovallino.

La mañana de este miércoles, 
en una ceremonia presidida por el 
Jefe de la IV Zona de Carabineros, 
General Juan Muñoz, el Coronel Gianni 
Barnato Gómez asumió el mando de 
la Prefectura Limarí Choapa en una 
convocatoria en la que estuvieron 
presentes los jefes de las dos comisa-
rías, las dos subcomisarías, y de más 
de diez tenencias y retenes ubicados 
entre las dos provincias.

Barnato Gómez, vuelve a la provincia 
de Limarí luego de diez años de haber 
sido comisario de Ovalle. Cuenta con 
más de 30 años de trayectoria en 
unidades operativas, dentro de las 
cuales se encuentran las comisarías 
de Puente Alto, Coquimbo y Ovalle, 
además de cuatro años en la Prefectura 
Coquimbo. Durante los últimos dos 
años se desempeñó en Antofagasta.

Tras la actividad, y en conversación 
con El Ovallino, el oficial destacó que 
su principal expectativa es trabajar 
“por la gente y para la gente”. 

“Tenemos disposición plena, para 
todos quienes tenemos la responsa-
bilidad de la seguridad, por lo tanto 
es un trabajo mancomunado que 
vamos a ir coordinando con nuestras 
autoridades administrativas y con 
los vecinos que son los principales 
actores y receptores de la seguridad 
que nosotros brindamos como insti-
tución”, señaló el uniformado.

Reconoce que desde que fue co-
misario con el grado de Capitán en 
la Tercera Comisaría de Ovalle, la 
capital limarina ha cambiado tanto 
en sus dimensiones como en sus 
características de seguridad.

-¿Cómo se puede enfrentar la de-
lincuencia en una comuna que ha 
cambiado su tranquilidad?

“La cultura de la violencia ha au-
mentado en todas partes. Nosotros 
no estamos exentos de lo que pasa 
en el mundo y en el resto de nuestro 
país. Lamentablemente hoy día la 
delincuencia usa la violencia como un 
método permanente para intimidar a 
sus víctimas y para lograr sus objeti-
vos. Nosotros somos esa barrera para 
impedirlo, las estrategias son diversas, 
la principal es la coordinación, la co-
municación corta, la decisión rápida 
pero efectiva, y basada en un estudio 
permanente que Carabineros realiza”. 

Señaló que como institución deben 
ir copando espacios comunitarios 
para que la gente sienta la presencia 
de seguridad, aunque reconociendo 
los recursos limitados de personal y 
transporte con los que cuentan.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

El Coronel Gianni Barnato, asumió este miércoles la prefectura de Limarí, señalando que parte fundamental de su labor estará en la calle.
EL OVALLINO

“Siempre se requerirán más 
Carabineros, siempre la gente que-
rrá un cuartel en su comunidad, pero 
ahí tendremos nosotros la capacidad 
de coordinar para ir mejorando la 
precisión de nuestro trabajo y hacer 

que sea productivo y beneficioso”.
Sobre su manera de trabajar en 

la nueva función aseguró que “mi 
oficina es la calle, mi oficina es la 
Junta de Vecinos, el colegio, es el 
parque, y ahí nos van a ver, y ahí 
nos van a ver coordinados, hacien-
do presencia, escuchando mucho 
a la comunidad, para que nos vaya 
orientando, porque nuestro trabajo 
se basa en la denuncia, que es una 
forma de expresión, al igual de cómo 
la gente nos comunica directamente 
dónde se están realizando los delitos 
que a ellos les afecta, y es ahí donde 
vamos a estar. Así que nuestra prin-
cipal estrategia es la cohesión con la 
comunidad, es la coordinación con 
las autoridades, y es escuchar, que 
es una forma práctica y efectiva de 
llegar a cada uno de los rincones 
donde nos requieren”.

ARMAS DE FUEGO 
Consultado sobre las estrategias 

que espera implementar en Ovalle 
para minimizar el uso de armas de 
fuego en delitos violentos, Barnato 
apuntó que cuentan con varias lí-
neas de trabajo que ya se están 
implementando.

“Una de las líneas es el control 
efectivo de las armas. Algunas de las 
armas que mantienen los delincuentes 
son aquellas que son sustraídas a las 
personas que legalmente las tienen 
registradas. Por ello queremos una 
suerte de difusión de información 
para que las personas resguarden las 
armas de forma más celosa. Tenemos 
también una línea investigativa de 
nuestras unidades especializadas 
que ya están trabajando como el 
OS7 o el OS9, de los que también 
tenemos personal especializado en 
nuestra región y en nuestra pre-
fectura, y también tenemos apoyo 
desde Santiago, quienes atienden 
bastantes líneas investigativas, que 
están ligadas a otros delitos como 
el tráfico de drogas”.

Recordó que ese tipo de labores 
investigativas no son inmediatas, que 
no son preventivas en lo inmediato, 
y que para ello hay otras líneas de 
resguardo policial, como los controles 
de identidad y controles vehiculares, 
de aquellos individuos o vehículos 
que generan algún tipo de temor en 
la gente y que son denunciados por 
los mismos vecinos.

“NUESTRA PRINCIPAL 
ESTRATEGIA ES LA 
COHESIÓN CON LA 
COMUNIDAD, ES ESCUCHAR, 
QUE ES UNA FORMA 
PRÁCTICA Y EFECTIVA DE 
LLEGAR A CADA UNO DE 
LOS RINCONES DONDE NOS 
REQUIEREN”
CORONEL GIANNI BARNATO
PREFECTO LIMARÍ CHOAPA
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HIJUELA AJIAL Y LAS ROSAS DE QUILES S.A.
CITACION A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Conforme a lo acordado por el Directorio de Hijuela Ajial y Las Rosas de Quiles S.A., 
se cita a Junta Extraordinaria de Accionistas a celebrarse el día sábado 10 de 
Diciembre de 2022, a las 14.00 horas, en las oficinas de la sociedad ubicadas en 
localidad de Ajial de Quiles, comuna de Punitaqui.

Las materias a tratar en dicha junta serán: 
1.- Ratificación del Directorio.
2.- Rectificar errores en la individualización de los socios en escritura de constitución 
de la sociedad, publicación e inscripción.
3.- Facultades de Gerentes.

Tendrán derecho a participar en la Junta los titulares de acciones inscritos en el 
Registro de Accionistas al momento de iniciar dicha junta, según lo establecido en el 
artículo 62 de la Ley 18.046.-

EL DIRECTORIO

EXTRACTO
En causa Rol N° C-1054-2017, caratulada “COMUNIDAD AGRICOLA DE 
MONTE PATRIA CON ARANCIBIA”, ante el Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, 
se notifica la resolución de fecha 16 de Diciembre del año 2021, que proveyó la 
solicitud de fecha 14 de diciembre de 2021, mediante la cual se ordenó por el 
tribunal se notificara en conformidad a lo dispuesto por el artículo 52 del 
C.P.C, dicha resolución señala:  
“Previo a proveer, dese estricto cumplimiento a lo decretado 
en autos, debiendo notificar por el artículo 52 del Código de 
procedimiento civil. Proveyó y firmó el Juez que se individuali-
za en la firma electrónica avanzada estampada en la presente 
resolución. En Ovalle, a dieciséis de diciembre de dos mil 
veintiuno, se notifico por el estado diario, la resolución 
precedente”.

PEDRO PABLO MONDACA CONTRERAS 
SECRETARIO

PJUD

COLEGIO SAN JUAN BAUTISTA
OVALLE

LLAMADO A CONCURSO
Llámese a Concurso para Implementación de Programa de Integración 
Escolar PIE 2023, a los profesionales que se indican:

EDUCADOR/A DIFERENCIAL.

TÉCNICO EN EDUCACIÓN DIFERENCIAL/ESPECIAL.

PSICOLOGO/A.

TERAPEUTA OCUPACIONAL.

FONOAUDIOLOGO/A

CO-EDUCADOR/A SORDO/A.

Los antecedentes deben ser presentados desde el Martes 22 de noviembre 
hasta el día viernes 30 de diciembre 2022 al correo:
contacto@colegiosanjuanbautista.cl 
o en el establecimiento Av. Ena Craig de Luksic 351.

CONSULTAS AL FONO (53) 2655600

Estudiantes de Cerrillos de Tamaya 
desarrollan vistoso proyecto ecológico

CAJAS NIDO PARA PRESERVAR AVES DE LA ZONA

Alumnos de la escuela Arturo Villalón prepararon un proyecto de cajas nido para las aves de 
la zona de Cerrillos de Tamaya.

CEDIDA

Con la finalidad de proteger 
las aves de la zona y crear 
conciencia en las nuevas 
generaciones, estudiantes 
de la escuela Arturo Villalón 
crearon con material 
reciclado distintos hogares 
para que aniden distintas 
especies en parques y plazas.

Un interesante y vistoso proyecto 
educativo y ecológico desarrollaron 
los estudiantes de la escuela Arturo 
Villalón Sieulanne de Cerrillos de 
Tamaya, con la finalidad de proteger 
las aves de la zona, especialmente 
aquellas que anidan en áreas urbanas.

De la mano del educador ambiental 
Jorge Castro, los niños construyeron 
cajas de material reciclado para que 
las aves puedan tener un hogar seguro. 

“La finalidad de las cajas nido es 
poder ayudar a especies de aves 
urbanas como el gorrión, la diuca y el 
chercán a que tengan donde nidificar. 
Es difícil para las aves encontrar 
lugares propicios y seguros para sus 
nidos, y que estos no sean atacados 
por depredadores o destruidos por el 
mismo ser humano.  Así que con la 
confección de estas cajas estamos 
concientizando a los estudiantes y 
a la comunidad en general, sobre la 
importancia de estas aves para el 
ecosistema y de cómo su presencia 
puede dar una atmósfera de vida y 
alegría a los espacios urbanos como 
plazas, parques y nuestros jardines”, 
señaló Castro a El Ovallino.

Apuntó que estas cajas nido pue-
den ayudar en la recuperación de 
la población del gorrión, que desde 
hace varios años ha visto disminuido 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

su número por distintos factores. 
 “Las cajas las hemos fabricado con 

los estudiantes de la Academia de 
Ecología y Medio Ambiente usan-
do paneles de madera reutilizada 
como terciado estructural y OSB 
(aglomerado), para instalarlas en 
diferentes árboles de nuestra plaza. 
Como las cajas tienen el mismo 
color de los troncos de los árboles 
no tienen un mayor impacto visual, 
camuflándose muy bien entre ellos. 
Así las aves pueden adoptarlas con 
mayor facilidad tal cual fueran tron-

cos ahuecados, que son los lugares 
que estas especies buscan en la 
naturaleza para sus nidos”, aseguró 
el especialista.

EDUCANDO
Destacó Castro que el objetivo 

no solo es ecológico, sino también 
educativo. En ese sentido, con los 
niños de la academia han podido 
identificar y registrar en la plaza de 
Cerrillos de Tamaya un total de 19 
especies diferentes de aves: Gorrión, 
Chincol, Chercán, Diuca, Tenca, Zorzal, 
Jílguero, Chirigue, Fío fío, Golondrina, 
Picafllor gigante, Picaflor del norte, 
Mirlo, Cachudito, Tijeral,Tortolita 
cuyana, Tórtola común, Tortolón y 
Tiuque.

“Para reconocerlas solo hay que sen-
tarse a observarlas y escucharlas con 
atención por unos cuantos minutos. 
Y tener un material bibliográfico que 
te ayude a identificarlas”, destacó.

CREANDO HABILIDADES.
Consultado sobre la posibilidad de 

expandir el proyecto a otros colegios, 
Castro adelantó que “como educador 
ambiental y observador de aves creo 
que esta iniciativa de cajas nido 
puede perfectamente replicarse en 
otras instituciones de la comuna 
para instalarlas en diferentes pla-
zas, formando así en nuestros niños 
una conciencia ecológica, vocación 
científica y el conocimiento de la 
avifauna que convive con nosotros”.

Agregó que a través de la confección 
de estas cajas también desarrollan 
en los niños destrezas manuales en 
el uso de herramientas de carpintería 
y la reutilización de materiales. 

“En síntesis, un conjunto de ha-
bilidades de forma transversal en 
una sola actividad, formando estu-
diantes con un aprendizaje integral 
que tendrán una perspectiva más 
amplia del cuidado y la preservación 
de las aves y del medio ambiente”, 
concluyó Castro.

Las cajas nido protegerán a las aves y ayu-
darán a aumentar su población.

CEDIDA
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Cine mexicano y exhibiciones infantiles 
destacan en segunda jornada del FCO

CHARLAS DUCATIVAS TAMBIÉN SON PARTE DEL EVENTO

El agregado cultural de la Embajada de México en Chile, Jorge Pascual, fue el encargado de 
presentar la película mexicana presente en el festival.

Pequeños del jardín Aneley también fueron parte del Festival de Cine escogiendo el cortometraje que disfrutaron este miércoles.

CEDIDA

CEDIDA

Arrancó el segundo día de la 18° versión de FCO en el Teatro 
Municipal de Ovalle, con un documental del artista local 
cinematográfico Víctor Arenas y finalizó la jornada con “La 
Revolución de los Artistas” del reconocido director mexicano 
Gabriel Retes.

Continúa el 18° Festival de Cine de 
Ovalle. La segunda jornada festivalera 
se llevó a cabo este miércoles en los 
principales recintos culturales de la 
ciudad de Ovalle. La jornada comenzó 
a las 10 de la mañana en el Centro 
de Extensión Cultural Municipal 
con la visita de niñas y niños del 
Jardín Aneley, quienes dieron vida 
a una nueva edición del programa 
VERSUS: Cine a la carta, escogiendo 
ellos mismos el cortometraje del cual 
querían disfrutar. 

Al mediodía se llevó a cabo la primera 
charla del OLAB de Cine, laboratorio 
de perfeccionamiento para la escena 
artística audiovisual local, realiza-
do íntegramente vía digital y con 
inscripción abierta. Los invitados 
de la jornada fueron Diego Ramírez 
y Sebastián Riffo de la Fundación 
Cultural Alicia Vega, quienes ex-
pusieron acerca del legado de una 
de las principales promotoras de la 
apreciación cinematográfica en Chile 
como un método de transformación 
social.

En tanto, en el Teatro Municipal de 
Ovalle las actividades comenzaron 
a las 19.45, con la exhibición del 
documental “Memorias para un vals” 
del director local Víctor Arenas, un 
trabajo patrimonial que rescata la 
historia e importancia de la canción 
“el Vals de Ovalle”.

Este trabajo fue financiado por 
Foncrea 2022, Fondo de Creación y 
Producción de la Corporación Cultural 
Municipal de Ovalle, otorgado cada 
año con el propósito de beneficiar 
a las y los creadores locales de la 
capital limarina.

La realización del evento estuvo 
marcada por la presencia del agregado 
cultural de la Embajada de México, 
Jorge Pascual, quien fue el encarga-
do de presentar la primera película 
extranjera de esta nueva versión del 
festival: “La revolución y los artistas”, 
dirigida por el reconocido director 
mexicano Gabriel Retes.

“Esta película para mí es muy es-
pecial, porque Gabriel Retes fue 
mi amigo y yo tuve la oportunidad 

de trabajar con su padre, Ignacio 
Retes, quien fue un gran director 
de teatro. Felicito el esfuerzo de los 
organizadores, porque llegar a 18 
ediciones del Festival de Cine no lo 
hace cualquiera. Esta película es un 
poco con tono surrealista, tipo Fellini, 
pero habla de nuestra historia, siendo 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

el personaje principal de la película 
José Bastoncelos quien fue rector 
de la Universidad de México, quien 
es el que invita a Gabriela Mistral 
a México, hace 100 años”, señaló 
Pascual.

La 18° edición del Festival de Cine 
se extenderá hasta el viernes 02 

de diciembre, con una variada pro-
gramación. Este jueves se espera 
la exhibición del corto “Cluster y 
Manuel García: una historia en tres 
canciones” y la película japonesa 
Perfect Blue. Para asistir sólo se 
debe retirar sus entradas de forma 
gratuita a través de www.tmo.cl 

“FELICITO EL ESFUERZO 
DE LOS ORGANIZADORES, 
PORQUE LLEGAR A 18 
EDICIONES DEL FESTIVAL 
DE CINE NO LO HACE 
CUALQUIERA”
JORGE PASCUAL
AGREGADO CULTURAL DE LA EMBAJADA DE 
MÉXICO
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NOTIFICACIÓN

3° Juzgado Civil de Ovalle, calle Gabriela Mistral N° 95, Ovalle, en causa Rol 
C-467-2022, caratulada “Itau-Corpbanca S.A. / González”, dispuso 
notificación por avisos a Diego Francisco González Kovacic. CLAUDIO ROJAS 
LAULIÉ, RUT 16.143.170-2, abogado, en representación de BANCO ITAÚ 
CORPBANCA, sociedad anónima bancaria, RUT 97.023.000-9, todos 
domiciliados en Portales 311, oficina 52, Coquimbo, interpuso demanda 
ejecutiva en contra de DIEGO FRANCISCO GONZÁLEZ KOVACIC, RUT 
9.379.619-5, se ignora profesión u oficio, domiciliado en Pedro Barrios 
Barbaste N° 615, Población Fray Jorge, Ovalle, pues el demandado suscribió 
con fecha 25-06-2021 a la orden del demandante pagaré N° operación 
899692, por $67.450.846. A contar de la fecha de suscripción, el capital 
adeudado devengará intereses a la tasa del 16,56% anual (1,38% mensual). 
Capital e intereses pagaderos en 60 cuotas mensuales y sucesivas, con 
vencimiento los días 22 de cada mes, venciendo la primera cuota el 22-12-2021 
y la última el 23-11-2026. En caso de mora o simple retardo en el pago de todo 
o parte del capital y/o intereses, el Banco podrá capitalizar los intereses 
devengados hasta el día del vencimiento y tendrá la facultad de hacer exigible 
el total de lo adeudado, el que en ese evento se considerará de plazo vencido 
para todos los efectos legales. Obligación contraída es de carácter indivisible. 
El tenedor del pagaré quedó liberado de la obligación de protesto. Deudor no 
pagó cuota N° 2, que venció el 24-01-2022, como tampoco ninguna de las que 
le siguen, adeudando en consecuencia la cantidad de $67.450.846, solo por 
concepto de capital, más los intereses pactados, legales y reajustes. Se tuvo 
por interpuesta demanda ejecutiva y se despachó mandamiento de ejecución 
y embargo por la suma de $67.450.846, ordenándose requerir al deudor por 
dicha suma. En caso de que no pagaré se ordenó trabar embargo sobre bienes 
suficientes del demandado, a quien se designó como depositario provisional 
de los mismos. Por resolución de fecha 05-10-2022 se ordenó notificar por 
avisos al ejecutado y dar extracto. Por resoluciones de fecha 18-10-2022 y 
28-10-2022 se ordenó indicar en el extracto que el ejecutado será requerido 
de pago con ocasión de la práctica de la notificación por avisos. Mayores 
antecedentes, fundamentos y desarrollo de las demás peticiones constan en el 
expediente virtual antes singularizado.

Conaf contará con un helicóptero para combatir 
incendios en las próximas tres temporadas

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

El delegado presidencial, Rubén Quezada, confirmó que pronto llegará la nueva unidad aérea, 
como parte de los compromisos del Gobierno.

CEDIDA

Como parte del compromiso del Presidente Gabriel Boric, el 
Gobierno anunció que a finales de diciembre llegará a la región 
un helicóptero liviano de capacidad de carga de hasta mil 
litros, reforzando, a su vez, las cuadrillas de combate.

Si bien la Región de Coquimbo 
tiene la capacidad de respuesta 
ante emergencias, especialmente 
incendios forestales, el Gobierno 
ha estado trabajando para ir forta-
leciendo las condiciones actuales 
para combatir estos siniestros.

Actualmente, la zona cuenta con 

cinco cuadrillas de la Corporación 
Nacional Forestal CONAF (Elqui, 
Ovalle, Fray Jorge y dos en Los 
Vilos), los que representan poco 
más de 80 personas, las que se 
despliegan en estos escenarios.

En este contexto, el Delegado 
Presidencial  Regional, Rubén 
Quezada, anunció que “como parte 

del Plan Forestal, vamos a cumplir el 
compromiso de nuestro Presidente 
Gabriel Boric y por eso anunciamos 
que contaremos con un helicóptero 
durante esta temporada, que llegará 
los últimos días de diciembre y por 
tres meses, pero no sólo por ese 
tiempo, tendremos este apoyo adi-
cional durante las dos temporadas 
siguientes”.

Se trata de una unidad aérea de 
liviana con capacidad de carga y 
traslado de hasta mil litros y estará 
ubicado en el aeódromo de Tuqui, 
en la comuna de Ovalle. Su llegada 
también implica el reforzamiento 
en una brigada más para CONAF.

De esta manera la capacidad actual 
se fortalece, considerando que la 
Región de Coquimbo pasó a ser una 
zona de tener 0,1% de incendios 
forestales a nivel nacional, a un 

territorio de mayor severidad en 
las zonas de cuidado que mantiene 
CONAF y por la cercanía de viviendas 
a puntos donde se han concentrado 
la mayor cantidad de incendios.

El Director Regional de ONEMI, 
Rubén Contador, destacó que “resulta 
importante que podamos contar con 
una aeronave y reforzar las briga-
das, que mantengamos las BRIFE 
del Ejército y poder agilizar y dar 
una mejor respuesta para cuando 
ocurran estos incendios”.

Y es que de acuerdo a CONAF, 
la región ha vivido 33,4 incendios 
durante los últimos cinco años, 
abarcando una superficie de afec-
tación cercana a las 419 hectáreas 
en promedio, en el mismo lapso.

“Si bien en el territorio los incendios 
son complejos, el elemento más 
importante es la prevención, porque 
todos tenemos la obligación y el 
deber ser parte de esto, de evitar 
estas emergencias, cuidar a los 
trabajadores, a los vecinos, porque 
si no trabajamos de esa forma, los 
incendios pueden acontecer y todos 
conocemos sus efectos”, señaló José 
Miguel Torres, Director Regional 
de CONAF.

Al respecto, cabe consignar que 
desde el primero de enero, ONEMI se 
transforma en el Servicio Nacional 
de Prevención y Respuesta ante 
Desastres SENAPRED que tendrá 
un rol activo en materia de preven-
ción y mitigación que, en conjunto 
con el Gobierno Regional, permitirá 
asignar recursos para implementar 
medidas de esta índole antes que 
ocurran estas emergencias que 
requieran una mayor coordinación.

Región de Coquimbo

RESULTA IMPORTANTE 
QUE PODAMOS CONTAR 
CON UNA AERONAVE Y 
REFORZAR LAS BRIGADAS, 
QUE MANTENGAMOS LAS 
BRIFE DEL EJÉRCITO Y 
PODER AGILIZAR Y DAR UNA 
MEJOR RESPUESTA PARA 
CUANDO OCURRAN ESTOS 
INCENDIOS”
RUBÉN CONTADOR
DIRECTOR REGIONAL DE ONEMI
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LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

Por robo se da orden de no 
pago a los cheques 9807643 
– 9807651 – desde 9807653 al 
9807656 – 9807659 y desde 
98076825 al 9807680 de la 
cuenta corriente 13300101784 
del Banco Estado Sucursal 
Ovalle 

CITACIÓN

Por acuerdo de la  Asamblea 
General de la Junta de Vigi-
lancia del Río Pama y sus 
afluentes, de fecha 19-11-
2022, ratificada por el direc-
torio, se citar para la conti-
nuación de la Junta General 
del presente año para el día 
17 de diciembre de 2022, en 
la sede de la Comunidad 
Vivanco, ubicada en sector 

ex estación Pama, Combar-
balá, a las  10:00 Horas en 1° 
citación y a las 10:30 horas 
en 2°citación. PUNTO UNICO 
ELECCION DE DIRECTORIO. 
DIRECTORIO JUNTA DE VIGI-
LANCIA DEL RIO PAMA.

EXTRACTO

En causa Rol  V-336-2021 
seguida ante el Tercer Juz-
gado de Letras de Ovalle, con 

fecha 30 de agosto de 2022 
se dictó sentencia que decla-
ró a doña IRMA DEL CARMEN 
CASTILLO ROBLES cédula 
nacional de identidad N° 
10.368.083-2, no tiene la libre 
administración de sus bienes 
y se le designó como curador 
definitivo a su hija doña LUZ 
ANDREA BUGUEÑO CASTILLO 
cédula nacional de identidad 
B° 13.534.909-7. SECRETARIO.

ORDEN DE NO PAGO

Por robo se da orden de no pago 
a los cheques 8102712 – 8102728 
– 8102731 – 8102742 de la cuenta 
corriente 13300094818 del Banco 
Estado Sucursal Ovalle

VEHÍCULOS

Se vende colectivo trabajando o 
su patente llamar a 987408394

PROPIEDADES

VENTAS

Ovalle, Vendo 2 terrenos Pobla-
ción Jose Tomas Ovalle aproxi-
madamente 200 metros cua-
drados. Teléfono 9 8162 4737

Aumentan a 240 las cámaras 
de televigilancia en Ovalle

CON LA HABILITACIÓN DE NUEVOS SECTORES

En los últimos meses se agregaron 90 cámaras al sistema integrado de televigilancia local. CEDIDA

La comuna cuenta con 
una central que monitorea 
las imágenes las 24 horas 
del día por operadores 
especializados y que 
funcionan bajo el alero del 
municipio de Ovalle. Estos 
aparatos permiten contar 
con material audiovisual 
para la labor de instituciones 
investigativas.

Es un apoyo muy importante para las 
policías y para la Fiscalía local. Las 
cámaras de seguridad que funcionan 
en Ovalle, se han convertido en aliadas 
para detectar diversos tipos de deli-
tos, como sustracción de vehículos 
y accesorios, homicidios y robos en 
lugares habitados. 

Lo positivo es que este trabajo se 
inició con ocho cámaras, luego se 
incrementó a 140 y en la actualidad, 
la comuna cuenta con 240 de estos 
aparatos, los cuales se encuentran 
distribuidos en las principales arte-
rias de la capital provincial, en las 
poblaciones Media Hacienda, Ariztía, 
Mirador III, Magallanes Moure, José 
Tomás Ovalle entre otras zonas. A 
esto se suma, el Mercado Municipal, 
Feria Modelo y en el Estadio Municipal 
Diaguita. Se trata de cámaras fijas y 
otras denominadas PTZ, que tienen 
una visión de 360 grados. 

El aumento significativo de cáma-
ras de televigilancia es gracias a la 
gestión del municipio de Ovalle y el 
financiamiento de la Subsecretaría 
de Desarrollo Regional (SUBDERE). 

Ovalle

Este sistema es monitoreado las 24 
horas del día por operadores espe-
cializados, que cuentan con el apoyo 
de personal de Carabineros, quienes 
coordinan el accionar de funcionarios 
policiales en el caso que se produzca 
un delito. Además, durante el día en-
tregan información por alto parlante 
y advierten a quienes cometen faltas 
y realizan actos indebidos en la vía 
pública. 

En el último periodo se agregaron 
90 cámaras en la Feria Modelo y tres 
en Avenida Circunvalación, debido a 
los accidentes de tránsito y el robo 

de cables del sistema eléctrico, que 
frecuentemente producen cortes de 
energía en el sector. 

Al respecto, el alcalde (S) de Ovalle, 
Héctor Vega Campusano indicó que 
esta es una gestión “que hemos im-
pulsado bajo nuestra administración 
municipal, porque queremos aumentar 
la sensación de seguridad de nuestros 
vecinos, porque si son víctimas de un 
delito existen altas probabilidades de 
detener a los delincuentes. Asimismo, 
se pueden aclarar situación de acci-
dentes u otro tipo de situaciones”. 

La Fiscalía es una de las institucio-

nes que ha potenciado su labor diaria. 
En este sentido, el fiscal jefe Carlos 
Jiménez Villalobos sostuvo que las 
cámaras de seguridad “entregan un 
apoyo muy importante, porque nos 
refleja la grabación en vivo de los 
delitos que estamos investigando 
y en diferentes causas han sido un 
aporte significativo como robos con 
violencia, con intimidación, por cierto 
en los robos de accesorios de vehí-
culos e incluso en el último caso de 
connotación, como fue el homicidio 
que ocurrió en la plaza de armas de 
Ovalle”.
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Club Deportivo y Social Limarí 
destaca y progresa en la Liga de 

Patín Carrera de Santiago

NUEVOS APRENDIZAJES PARA LOS JÓVENES PATINADORES

El club ovallino dejó atrás la Liga Regional en busca de nuevos 
desafíos, afiliándose a la competencia que se desarrolla en la 
Región Metropolitana para de esa forma encontrar una mayor 
exigencia. En el patinódromo del Parque O’Higgins fueron de 
menos a más, logrando clasificar a finales y ganando una 
medalla en la última fecha.

El Club Deportivo y Social Limarí 
sigue cumpliendo objetivos en su 
sueño por posicionarse en la alta 
competencia del patín carrera. Tras 
ganar de todo en la liga regional, el 
club ovallino decidió afiliarse a la 
liga de la Región Metropolitana para 
aumentar la exigencia y así subir el 
nivel de sus patinadores. 

Los deportistas ovallinos han ido 
de menos a más en la capital,  y 
en la última fecha desarrollada el 
pasado sábado 26 y domingo 27 
de noviembre vieron los primeros 
frutos de su esfuerzo. 

En esta oportunidad no fueron 
pocos los patinadores que lograron 
alcanzar las finales de sus respectivas 
categorías, mientras que Alexandra 
Muñoz de 10 años pudo sumar la 
primera medalla para el club, gracias 
a un cuarto lugar en la categoría de 
Cuarta Damas. 

“Me fue bien, fue una bonita expe-
riencia, es primera vez que alcanzo 
un podio en Santiago, antes no había 
podido alcanzar, ahora me siento muy 
feliz porque fue mi primer cuarto 
lugar allá, en los próximos años me 
gustaría mejorar un poquito más para 
alcanzar nuevos lugares”, indicó la 
joven ganadora. 

Pero más allá del podio alcanzado, 
desde el club destacan el constante 
aprendizaje para sus deportistas y 
el mérito de posicionarse a la par 
de los patinadores santiaguinos, 
quienes llevan más años en este 
nivel de competencia. 

La joven de 14 años Paula Muñoz 
Huerta, de la categoría Pre Juvenil, 
fue una de las que llegó a la final, pero 
con el mérito de ser el segundo mejor 
tiempo de la fase clasificatoria, “en 
la final salí última porque no pude 
agarrar bien la partida, y después no 
pude tomar bien las curvas. Por eso 
quiero entrenar más para mejorar 
ciertos aspectos, el profesor me 
ha dicho que el lugar que obtuve 
está bien, a mí me gustaría seguir 
llegando a las finales para alcanzar 
un puesto”, sostuvo. 

Otra de las jóvenes que estuvo 
cerca de subirse al podio fue Camila 
Rodríguez Andrade de 9 años de edad, 
quien se quedó con el sexto lugar 
en la categoría Cuarta Damas, “fue 
una experiencia divertida, aunque 
hacía mucho calor, había mucha 
gente. En la final me ganaron por 
un pie, esto me enseña que debo 
apresurar más, el profesor me ha 
dicho que tengo que agacharme 
más, tomar las curvas más rápido 
y respirar bien”, apuntó. 

Quien también espera seguir apren-
diendo es el joven Martín Ahumada 
Araya de 7 años, quien corre en la 
categoría Quinta Varones, “fue una 
linda experiencia pero muy difícil, 
allá son más rápidos porque ellos 
practican en patinódromos. A mí 
me fue bien, clasifiqué a las finales, 
está bien, pero necesito más práctica 
para llegar a un mejor nivel”, indicó. 

Por último, la pequeña Emilia Vega 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

La academia de patín carrera del Club Deportivo y Social Limarí entrena en la multicancha de Villa Los Parronales. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

de 8 años (categoría Quinta Damas) 
comenta que “la competencia de 
Santiago fue el domingo, ese día 
estaba penúltima pero pude pasar 
a cuatro niñas, he aprendido que 
siempre podemos ganar si practi-
camos mucho”.

NECESIDAD DE UN PATINÓDROMO 

Los dirigentes y apoderados del club 
valoran lo logrado hasta el momento en 
la Región Metropolitana, pero acusan 
una vez más la necesidad de contar 
con un patinódromo dentro de la co-

muna, lo que les permitiría prepararse 
de mejor manera. 

“Es primera vez que vamos a com-
petir afuera y ha sido gratificante ver 
a nuestros hijos competir con niños 
que tienen un nivel tan alto, pero cree-
mos que nuestra academia va bien 
encaminada. Nos hace falta un lugar 
donde entrenar, porque la multicancha 
donde entrenamos actualmente es muy 
pequeña, se necesita un lugar más 
amplio para obtener cada vez mejores 
resultados”, declaró la delegada del 
club, Marisel Huerta. 

En la misma línea el apoderado Luis 
Torrejón manifestó que “la experiencia 
ha sido gratificante para los niños, se 
ha notado la diferencia en los nive-
les de competencia, se nota que hay 
más recursos en los deportes. Acá en 
Ovalle los niños tienen que entrenar en 
una multicancha, mientras los niños 
en Santiago pueden entrenar en un 
patinódromo”.

Por su parte, el padre José Galleguillos 
complementa diciendo que “ha sido una 
experiencia enriquecedora, tanto para 
los padres como a los más pequeños. 
Casi nunca habíamos patinado en pati-
nódromo, así que allá fuimos a aprender 
más que competir, pero los resultados 
fueron mejor de lo esperado. Nosotros 
entrenamos con lo que podemos, a nivel 
regional anduvimos bastante bien, pero 
en Santiago es otro nivel, y por eso se 
hace necesario tener un patinódromo 
acá, porque de acá van a salir grandes 
patinadores y deportistas”. 

Desde el Club Deportivo y Social Lima-
rí enfatizan que el patín carrera está 
abierto para toda la comunidad, más 
allá de la edad.
Así ha quedado demostrado con el más 
reciente de los alumnos, Juan Carlos 
Duarte, quien con 31 años decidió pro-
barse los patines para aprender, te-
niendo hasta el momento solo un mes de clases. 
“Todos tenemos sueños de niños que nunca se cumplieron, entonces yo veía a los 
niños del club entrenar y en mí siempre estaban las ganas de poder hacerlo. Un 
día se me pasó la vergüenza y le pregunté al profesor si podía sumarme y me dijo 
que sí, fui bien recibido por todos, me he sentido muy bien, ha sido agradable”, 
indicó Duarte. 

PATÍN CARRERA PARA TODAS LAS EDADES


